



教育目標「学ぶ心 自主の心 思いやりの心」

校訓「勤労 自主 誠実」

学校だより 1月号

令和6年1月23日

八王子市立元八王子中学校

校長 山口 徹

ホームページ <http://hachioji-school.ed.jp/mthtj/>

「新しい年を迎え」

校長 山口 徹

新しい年を迎えた1月1日に、能登半島地震が起きました。また、翌日には、航空機事故も起きるなど年明けに大きな災難が起きるとは誰も予想できなかったことと思います。石川県の被災地では、いまだに建物の復旧のめどが立たずに避難所生活をしている方も多く、中学生も希望者を県内の宿泊施設へ2か月間避難させるなど多くの苦労を強いられています。この様に年明けから新しい年を祝う気持ちをほんの数時間で奪われてしまい被災された方にとっては、これからの1月1日が悲しい日として心に残ってしまうことはとても残念です。被災された方々には、お悔やみとお見舞いを申し上げます。日本は、過去に大きな地震が多く発生していますが、特に被害の多かった地震を上げると2016年の熊本地震や2011年の東日本大震災、1995年の阪神淡路大震災、1923年の関東大震災などがありました。自然災害に広げると1990年の雲仙普賢岳の火砕流もありました。これは、日本が火山列島の島国であるためです。日本は、温泉が多く地熱を利用した発電所もあるなど自然の力を利用して豊かな生活を送ることができる反面、災害を引き起こすことを私たちはしっかりと認識して、生活していかなければいけないことを改め思い知らされました。生徒たちには、社会や理科などいろいろな教科の授業を通して、自然の恵みとともに自然災害を学び、自然の有効な活用方法や自然災害の起こりうる知識を理解させ、環境問題や災害からの被害を最小限にする方法などを考えさせていきたいと思います。また、月に1回行っている避難訓練では、訓練と思わずに真剣に自分の命は自分で守ること(自助)や周りの人と助け合いながら命を守ること(共助)を考えて取り組んでいこう指導していきます。1月30日には、2年生が校外学習として横浜に行きます。班ごとに企業訪問を行うため教員が全ての班について行くことはできません。生徒たちには、班ごとにハザードマップを渡し、災害が起きた時に居た場所から近くの避難場所にいち早く逃げるよう指導していきます。1年生は、2月に菅平高原へスキー教室に行きます。事前にスキー場の関係者や旅行業者と危険な箇所がないか、災害が発生した時の避難の仕方など打ち合わせを入念にしています。今後も校内や校外での教育活動が、生徒の命を第一に安全に行われるよう取り組んでいきます。

さて、年末年始には、今年も高校生や大学生、社会人による冬のスポーツが行われました。どの競技においても選手が1年以上その大会を目標に日々努力してきた成果を見ることができたとともに見ている人に感動や勇気を与えてくれました。特に大学生の箱根駅伝では、今年度圧倒的な強さを誇っていた大学に勝った大学の監督が、選手に『準優勝でいいよ』と伝え選手の気持ちをリラックスさせたり、チーム作戦名を『負けてたまるか大作戦』と発表して選手の気持ちを高めるなど、選手のもっている力をいかに引き出すか工夫されていることに感銘しました。私たちも生徒たちのもっている力を引き出すために「言葉の力」を使って、成長させなければいけないと強く感じました。今週から3年生は受験が始まります。今まで培ってきた力を発揮できるように健康に気を付け、自分を信じて落ち着いていい報告ができるように頑張ってくださいと思います。全校生徒共に全教職員で応援しています！

1・2年生は、「努力することの大切さ」と「努力は裏切らない」ことを理解して、日々の授業や部活動に真剣にそして諦めずに取り組んでいって欲しいと思います。結果が、直ぐに出ない時もあります。しかし、必ずその努力は報われる。日々伝えている『自制心』と『やり抜く力』をもって頑張れ！！

今年も教職員一同生徒のために一致団結して教育活動を進めていきますので、保護者や地域の皆様のご協力をよろしく願いいたします。

おおり展

第19回 おおり展が、1月18日(木)から22日(月)までの期間、エスフォルタアリーナ八王子で行われました。本校からは、1年生から6名(平面画)2年生から9名(平面画・篆刻)3年生から5名(平面画)8組から12名(砂絵)の作品を出品しました。どの作品もよくできていて、生徒の個性あふれる作品ばかりでした。



表彰

『建築物バリアフリーパンフレット』表紙絵画コンクール

中学生の部 最優秀賞 2年 さん
優秀賞 2年 さん 2年 さん

〔部活動〕

バレーボール部 第67回 東京都中学校新人大会出場

卓球部 第66回 東京都中学校新人大会出場 2年 さん 2年 さん

吹奏楽部 第57回 東京都中学校 アンサンブルコンテスト 銀賞

多くの生徒が、いろいろなところで活躍しています。おめでとうございます！！

※ PTAより横断幕を作っていただきました。ありがとうございました。



不登校をテーマとした保護者サロン

教育委員会から連絡がきましたのでお知らせいたします。

不登校の子どもたちを支援するために、保護者対象の講演会を企画しました。

講演の中で小グループに分かれ、参加者の皆さん同士で日頃感じている思いや悩みを語り合う時間も予定しています。どうぞお気軽にご参加ください。

1. 対象 市内在住で小・中学生の保護者
2. 日時 2月21日(水) 午後2時から午後4時30分
3. 会場 教育センター 大会議室
4. 内容 講演『「不登校」は子どもたちからの SOS!?!』
—「思春期」という視点から— 講師：八王子市教育委員会教育指導課心理相談員
5. 定員 60名(先着順)
6. 申込み・ 1月22日(月)午前8時30分から受付開始
問合せ 高尾山学園内 教育指導課登校支援担当 (電話：663-3216)へお電話で
7. その他 当日は窓開けなど換気を行って実施します。